
 

 

西東京市市政モニター 

令和３年度第２回調査結果 
 

●テーマ  

 「姉妹都市・友好都市（都市間交流事業）」について 

●調査目的 ：姉妹都市・友好都市との都市間交流事業のあり方を検討していくに当たって、 

市民の意識やニーズ等を把握するため。 

●実施期間 ： 令和３年９月 10 日～令和３年 10 月６日 

●登録者数 ： 100 人 

●回答者数 ： 84 人（回答率 84％） 

 

※割合の表示については、設問に応じて分母が異なること（回答者数又は全回答数）や、少数点以

下第２位を四捨五入して算出しているため、合計が 100％にならない場合があります。 

※自由記述や「その他」の回答については、一部表現を修正・抜粋しています。 
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（％）

男性 女性 合計 回答割合

42 42 84 84.0

7 5 12 60.0

6 8 14 70.0

10 10 20 95.2

9 9 18 94.7

10 10 20 100.0

11 8 19 86.4

6 12 18 90.0

11 9 20 87.0

11 11 22 91.7

3 2 5 45.5

11 11 22 73.3

31 31 62 88.6

（％）

男性 女性 合計 割合

50 50 100

11 9 20 20.0

9 11 20 20.0

11 10 21 21.0

9 10 19 19.0

10 10 20 20.0

13 9 22 22.0

8 12 20 20.0

11 12 23 23.0

12 12 24 24.0

6 5 11 11.0

15 15 30 30.0

35 35 70 70.0

地域

市外(市内在勤・在学)

公募公募・

無作為 無作為

30～39歳

18～29歳

＜令和3年度第2回調査　回答者の属性＞

（人）

全体

年代

18～29歳

30～39歳

40～49歳

50～59歳

60歳～

※年代は申込時点の情報を反映しています。

※地域は令和３年９月10日時点の情報を反映しています。

・北東部…ひばりが丘北・北町・栄町・下保谷・東町・中町・富士町

・中 　部…北原町・泉町・住吉町・田無町・保谷町

・西　 部…緑町・谷戸町・ひばりが丘・西原町・芝久保町

・南　 部…南町・向台町・新町・柳沢・東伏見

北東部

中部

西部

南部

公募・

無作為

公募

無作為

＜市政モニター登録者の属性＞

地域

北東部

中部

西部

南部

市外(市内在勤・在学)

年代

全体

（人）

60歳～

50～59歳

40～49歳



 

２ 

 

問１ 西東京市が姉妹都市・友好都市との交流を目的とした事業を行っていること

を知っていましたか。 

 

回答者数（人）84 

回答件数（件）84 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「知らなかった」が 55 件（65.5％）でした。 

項目 回答数（件) 比率（％） 順位

①　知っていた 29 34.5 2

②　知らなかった 55 65.5 1



 

３ 

 

問２ 問１で①②を選んだどちらの方にもお聞きします。 

どこの自治体と姉妹都市・友好都市であるか知っていましたか。 

知っていた自治体を選んでください。（複数選択可） 

 

 

       回答者数（人）82 

 回答件数（件）98 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

「知らなかった 59 件（72.0％）」が最も多く、「山梨県北杜市」と「千葉県勝浦市」が 14 件

（17.1％）で同率でした。 

項目 回答数（件) 比率（％） 順位

①　福島県南会津郡下郷町 11 13.4 4

②　山梨県北杜市 14 17.1 2

③　千葉県勝浦市 14 17.1 2

④　知らなかった 59 72.0 1



 

４ 

 

問３ 問２で①～③を選んだ方にお聞きします。 

その都市にどのような印象をお持ちですか。 

 

【福島県下郷町】 

 以前福島県に住んでいたので、大内宿や、塔のへつりは、友人から話は聞いてい

ました。残念ながら行く機会はありませんでしたが、観光で行って見たいと思ってい

ます。 

 震災のあった地方 

 宿場町 

 祖先の地、会津への道の途中。訪問した。古い歴史と素朴さに惹かれた。 

 自然豊か 

 会津藩で有名な場所、綺麗な空気や環境、観光としても良い場所。 

 福島の奥深い地域で、田舎を感じる、好みの地域 

 良い印象 

 お酒、らーめん、蔵屋敷 

 特にない 

 

【山梨県北杜市】 

 果物が美味しいイメージがあります。過去にドライブで等で何度か行っています。 

 山 

 山梨県なので、自然が美しい市かなくらいしかないか？旧須玉町にはよく行ってい

たのに知らなかったな・・・と思った。 

 田舎でのんびりしている感じ 

 白州等の特産物（果物・野菜） 

 果物（葡萄など）が美味しいイメージ 

 印象？よく解らない。市報で見た気がした 

 自然豊かで、観光地もある場所。近年、大都市からの移住者が多く、特に飲食店

等が充実し始めている。 

 空気がきれいで星空がたくさんみれる。白州の方は水もきれい。 

 八ヶ岳の地、清泉寮があり、夏の観光地。牧場、清泉寮がありソフトクリームの美味

しい都市のイメージがあります。 

 行った事がないのでわからない 

 特にない 

 

 

 



 

５ 

 

【千葉県勝浦市】 

 かつうら海中展望塔に家族で何回か行っております。魚も美味しくまた訪れて見た

い所です。 

 海水浴等 

 孫たちを連れて海水浴に行きたいと思った。 

 海が近く、レジャー施設がありそう 

 海が近くて、海鮮が美味しそう 

 海の幸 

 国際武道大学がある。サーフィンや漁業など盛ん。 

 鯛 

 とても好き 

 外房線の始発駅の一つ、海に近い 

 特にない 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

６ 

 

問４ 今までに姉妹都市・友好都市である下郷町・北杜市・勝浦市と関わりがあったこ   

とはありますか。  

 

 

回答者数（人）84 

回答件数（件）84 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「ない」が 61 件（72.6％）でした。 

 

項目 回答数（件) 比率（％） 順位

①　ある 23 27.4 2

②　ない 61 72.6 1



 

７ 

 

問５ 問４で「①ある」を選んだ方にお聞きします。 

どのような形で姉妹都市・友好都市と関わりがありましたか。（複数選択可） 

 

回答者数（人）23 

回答件数（件）30 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【⑤その他】 

 勝浦市には良く釣りに行きました。10 代後半には青少年健全育成協議会リーダ

ーとして勝浦市に子供達を連れてキャンプに行きました。 

 

 

 

 

 

「観光 20 件（87.0％）」が最も多く、次いで「仕事」と「家族・友人等がいる」がそれぞれ 3 件

（13.0）％でした。 

項目 回答数（件) 比率（％） 順位

①　観光 20 87.0 1

②　仕事 3 13.0 2

③　家族・友人等がいる 3 13.0 2

④　西東京市が行う姉妹都市・友好都市が関わるイベントへの参加

（物産展・市民まつりなど）
2 8.7 4

⑤　その他 2 8.7 4



 

８ 

 

問６ 西東京市が姉妹都市・友好都市との間で実施した取組みで、知っているものを 

選んでください。（複数選択可） 

 

回答者数（人）83 

回答件数（件）96 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「知っているものはない 65 件（78.3％）」が最も多く、「西東京市民まつりでの特産品の販売

14 件（16.9）％」が次に多い結果となりました。 

 

項目 回答数（件) 比率（％） 順位

①　北杜市での遺跡発掘イベント 1 1.2 7

②　勝浦市での磯観察イベント 2 2.4 5

③　児童館キャンプ 4 4.8 4

④　下郷町ホームページと西東京市ホームページで災害関連情報を

互いに掲載する
2 2.4 5

⑤　田無アスタ（田無駅前商業施設）における観光物産展 8 9.6 3

⑥　西東京市民まつりでの特産品の販売 14 16.9 2

⑦　知っているものはない 65 78.3 1



 

９ 

 

問７ 次の中から、参加したことのあるものを選んでください。 

 また、参加した感想を教えてください。（複数選択可） 

 

回答者数（人）80 

回答件数（件）82 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【参加した感想】  

＜田無アスタ（田無駅前商業施設）における観光物産展＞ 

 物産展では、いろいろ面白いものが売っているな・・・と見ました。購入はしなかった

かな・・・と思います。 

 買い物のついでに覗いたが、特に印象は残っていない。 

 食べ物を通じて、姉妹都市のことに興味を抱いた。 

 

「いずれも参加したことがない 65 件（81.3%）」が最も多く、「西東京市民まつりでの特産

品の販売 10 件（12.5%）」が次に多い結果となりました。 

 

項目 回答数（件) 比率（％） 順位

①　北杜市での遺跡発掘イベント 0 0.0 4

②　勝浦市での磯観察イベント 0 0.0 4

③　児童館キャンプ 0 0.0 4

④　田無アスタ（田無駅前商業施設）における観光物産展 7 8.8 3

⑤　西東京市民まつりでの特産品の販売 10 12.5 2

⑥　いずれも参加したことがない 65 81.3 1



 

１０ 

 

＜西東京市民まつりでの特産品の販売＞ 

 特に有りませんでした。西東京市民まつりは毎年家族で参加しています。 

 珍しいモノが売ってるなと思いました。 

 野菜でつくった宝船。スゴーイ昔は植木の無料配布 

 野菜等新鮮な特産物即売会 

 勝浦の魚介類を食べた記憶があります 

 毎年行っていますが、楽しみです。 

 一昨年の市民まつりに行った時、特産品の販売をしていたが、姉妹都市、友好都

市と書いてあった気がするが、あまり気に止めてなかった。特産品は美味しそうで、

その辺では売られていない品だったので、どれを買うか悩みました。でも、市民まつ

りは広すぎて、そのテントは目立たないようで、人はあまり少なかったです。 

 食べ物を通じて、姉妹都市のことに興味を抱いた。 

 もう少し告知を充実させて欲しい。 

 特産品が売り切れていた。交流していない都市の特産品店とお店が並んでいて、

交流都市である事をもっと PR するとよいのではないかと思う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

１１ 

 

問８ 下郷町について、どのような点に興味を持たれましたか。３つまで選んでくださ 

い。 

 

 

 

回答者数（人） 76 

回答件数（件）165 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【⑥その他】 

 HP で花火の写真がきれいで興味を持った。茅葺屋根の民家が凄いと思った。見

てみたい。 

 湯野上温泉 

 大内宿 

 観光：あまり人気がなさそう 

 自然：若葉の季節、紅葉の季節が映えそう 

 特産品：特になし 

 歴史、自然に興味があります。 

 興味をもたなかった 

 特になし 

 

 

「観光について 49 件（64.5%）」が最も多く、「自然について 42 件（55.3%）」が次に多

い結果となりました。 

 

項目 回答数（件) 比率（％） 順位

①　観光について 49 64.5 1

②　自然について 42 55.3 2

③　特産品について 39 51.3 3

④　祭りなどのイベントについて 9 11.8 5

⑤　文化（伝統文化や食文化など）について 18 23.7 4

⑥　その他 8 10.5 6



 

１２ 

 

問９ 北杜市について、どのような点に興味を持たれましたか。３つまで選んでくださ 

い。 

 

 

 

回答者数（人） 76 

回答件数（件）158 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【⑥その他】 

 HP を見て、雄大な自然と、水（日本酒・地酒？）に興味を持った。 

 ラジウム温泉 

 サントリー白州 

 観光：一度行ってみたい 

 自然：通仙峡、豊かな自然興味あり 

 自然が素晴らしくて水、空気がきれいで滞在してみたい 

 特になし 

 

 

「自然について 51 件（67.1%）」が最も多く、「特産品について 45 件（59.2%）」が次に

多い結果となりました。 

 

項目 回答数（件) 比率（％） 順位

①　観光について 44 57.9 3

②　自然について 51 67.1 1

③　特産品について 45 59.2 2

④　祭りなどのイベントについて 5 6.6 5

⑤　文化（伝統文化や食文化など）について 8 10.5 4

⑥　その他 5 6.6 5



 

１３ 

 

問１０  勝浦市について、どのような点に興味を持たれましたか。３つまで選んでくださ 

い。 

 

 

 

 

回答者数（人） 78 

回答件数（件）163 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【⑥その他】 

 観光：勝浦灯台 

 文化：3 万体のひな人形 

 遠見岬神社ビッグひな祭り 

 勝浦タンタンメン 

 自然が素晴らしくて、海の幸も豊かなところ。 

 特になし 

 

 

「観光について 49 件（62.8%）」が最も多く、「特産品について 46 件（59.0%）」が次に

多い結果となりました。 

 

項目 回答数（件) 比率（％） 順位

①　観光について 49 62.8 1

②　自然について 42 53.8 3

③　特産品について 46 59.0 2

④　祭りなどのイベントについて 13 16.7 4

⑤　文化（伝統文化や食文化など）について 7 9.0 5

⑥　その他 6 7.7 6



 

１４ 

 

問１１  西東京市の魅力として、姉妹都市・友好都市に対してアピールできると思うも 

のがありましたらご記入ください。 

 

 多摩六都科学館・プラネタリウム（21 件） 

 田無神社（11 件） 

 アニメのモデルとなっている・制作会社がある（7 件） 

 下野谷遺跡（6 件） 

 自然が多い・自然豊かで住みやすい（6 件） 

 かりんとう（5 件） 

 東伏見稲荷神社（4 件） 

 スカイタワー西東京（田無タワー）（4 件） 

 東大農場（3 件） 

 西東京いこいの森公園（2 件） 

 都心に近い・アクセスが良いこと（2 件） 

 保谷梨（2 件） 

 田無神社。でも、あまりアピールして有名になってほしくない。アピールするなら多摩

六都科学館 

 多数の街道と宿場町 

 ブドウ狩りなどの農園 

 ダイドードリンコスケートアリーナ 

 ラーメン。田無はとくにラーメン屋が多いと思う。食べ物というコンテンツは根強く人

気が出やすく、親しみを覚えてもらいやすいと思う。地元ならではの食材や食べ物

があれば良いのだがパッと思いつかなかった。 

 きゃりーぱみゅぱみゅ、秋元康など、有名人、著名人とゆかりがあると思う。のんびり

した風土が、創作や人間形成と相性が良いのではないかと思う。 

 ふしみだんご 

 東伏見公園 

 面積に対して、駅がたくさんある（駅前に大きな建物などがある駅がふたつある） 

 西東京市が比較的東京のベッドタウンであることから、姉妹都市・友好都市の観光

や特産物などを西東京市民に広報できれば、西東京市民が姉妹都市・友好都市

への観光が期待できる。また、西東京市民が姉妹都市・友好都市との商工業の連

携などのきっかけにもなりうる。 

 建物が低く「富士山」が見える！ 

 キャベッツさん 

 早稲田大学野球部（東伏見） 
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 こもれびホール 

 シチズン本社がある。 

 京都にある、伏見稲荷大社。 

 ブルーベリー 

 いこいーなが可愛い。 

 地元野菜のおいしさ 

 石神井の散歩路 

 自転車道 

 特になし（5 件） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

１６ 

 

問１２ 姉妹都市・友好都市について、どのような情報を知りたいですか。（複数選択可） 

回答者数（人） 83 

回答件数（件）143 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【④その他】 

 ソウルフード 

 なんか特別な利点ありますか？ 

 食べ物を知りたい。地元ならではの食べ物はもの珍しく感じると思うし、根強く習慣

化し、都市に対して親しみを覚えやすいと思う。よく食べられているご飯やおやつ、

食べ物にまつわる風習など、美味しいことが知りたい。 

 姉妹都市・友好都市で作られている、その土地ならではの家庭料理のレシピ 

 各都市との交流により、これまでどの様な成果があったのかを教えて頂けないでし

ょうか。またこの交流の対象はどの様な人を対象とされているのでしょうか。自分

自身は勿論ですが、小学生の子供も各都市と交流していることについて存じてお

りませんでした。 

 特になし（2 件） 

 

  

「姉妹都市・友好都市のまちの紹介 51 件（61.4%）」が最も多く、「西東京市が行う姉妹都

市・友好都市との交流事業 45 件（54.2%）」が次に多い結果となりました。 

 

項目 回答数（件) 比率（％） 順位

①　姉妹都市・友好都市のまちの紹介 51 61.4 1

②　西東京市が行う姉妹都市・友好都市との交流事業 45 54.2 2

③　姉妹都市・友好都市で行われるイベント等 41 49.4 3

④　その他 6 7.2 4
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問１３ 今後、姉妹都市・友好都市と交流を行いたいと思いますか。 

 

 

回答者数（人）83 

回答件数（件）83 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【②いいえを選んだ理由】 

 遠いから、わざわざ出かけるのは無理。アスタで物産展をするくらいのなら行けそ

う。 

 判らない。お金ばかり使って有効でなければしない方が良いかも。 

 交流する、ということそのものが面倒に感じる。人との交流も気が重い。せっかくな

ら、もっと気軽で身近に感じたい。 

 友好都市、姉妹都市の飲食店が出店されると良いなと思う。例えば、スーパーやコ

ンビニで食べ物を買えたりだとか。イベントスペースに常にアンテナショップがあっ

たりだとか。イベントの時だけの出店だと、そのとき行ってないと楽しめないので残

念。また参加者に偏りを感じる。大手スーパーやコンビニ、チェーン店を良く利用す

るが、そういった場で買い物をしている層には交流があまりないように感じて疎外

感がある。 

 自分のような余所者（移住者）には特に、疎外感があるので無関係のように感じ

る。 

 特段の知識がないため 

 興味がないから（3 件） 

「はい」が 76 件（91.6%）でした。 

 

項目 回答数（件) 比率（％） 順位

①　はい 76 91.6 1

②　いいえ 7 8.4 2
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問１４ 問 13 で「①はい」を選んだ方にお聞きします。 

 今後、姉妹都市・友好都市とどのような形で交流を行ってみたいと思いますか。 

1 つ選んでください。 

 

 

 

回答者数（人）77 

回答件数（件）84 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【⑤その他】 

 スーパーで物産展を行い、特産物を食べたい。 

 

 

 

 

 

「実際に現地を訪れたい 55 件（71.4%）」が最も多く、「オンラインツアーやオンラインショッピ

ング等で現地へ行くことなく楽しみたい 15 件（19.5%）」が次に多い結果となりました。 

 

項目 回答数（件) 比率（％） 順位

①　実際に現地を訪れたい 55 71.4 1

②　オンラインツアーやオンラインショッピング等で現地へ行くことなく

楽しみたい
15 19.5 2

③　体験会や交流事業等を通じて現地の人と交流したい 10 13.0 3

④　西東京市でのイベント等に姉妹都市・友好都市の人を招きたい 3 3.9 4

⑤　その他 1 1.3 5
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問１５ 姉妹都市・友好都市との交流で、期待する分野としては何がありますか。 

3 つ選んでください。 

回答者数（人） 84 

回答件数（件）227 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【⑤その他】 

 特産物 

 

 

「観光（旅行やオンラインツアーなど）59 件（70.2%）」が最も多く、「産業（特産品の販売など）58

件（69.0%）」が次に多い結果となりました。 

 

項目 回答数（件) 比率（％） 順位

①　文化（文化祭等のイベントを通じての交流など） 30 35.7 4

②　スポーツ（交流試合等のスポーツを通じての交流など） 7 8.3 7

③　産業（特産品の販売など） 58 69.0 2

④　観光（旅行やオンラインツアーなど） 59 70.2 1

⑤　教育（学校教育を通じての交流など） 20 23.8 5

⑥　福祉（介護等の福祉サービスを通じての交流など） 2 2.4 8

⑦　環境（環境学習や自然体験等の自然環境を通じての交流など） 33 39.3 3

⑧　防災（災害時の協力など） 16 19.0 6

⑨　特になし 2 2.4 8

⑩　その他 0 0.0 10
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問１６ 姉妹都市・友好都市との交流が深まる事業として、思いつくものがありました

らご記入ください。 

＜観光・イベント関係＞（36 件） 

 現地を訪れるツアー（13 件） 

 現地観光の割引クーポンなどの発行（8 件） 

 オンライン等での現地の観光地紹介 

 オンライン観光 

 北杜市 白州にある尾白川渓谷。親子でバーベキュー等。 

 北杜市 サントリー白州蒸留所・シャトレーゼツアー 

 北杜市 明野ひまわり・GRACE WINE・ハイジの村 

 南会津郡下郷町 渓谷を回るツアーなど。 

 勝浦市 遠見岬神社ビックひな祭りツアー 

 西東京市のイベントに姉妹都市・友好都市を招き、パレードやお楽しみ抽選会など

交歓イベントを企画する。 

 音楽フェス 

 定期的なイベントを期待する。 

 友好都市を知るためのオンラインイベント 

 ファミリーで参加のキャンプ 

 

＜特産品等の販売＞（24 件） 

 特産品等を扱うアンテナショップの設置（15 件） 

 市内スーパーなどの商業施設での特産品の販売（4 件） 

 姉妹都市・友好都市の特産品を西東京市のサイトから購入できる仕組み 

 季節ごとに物産展を開く 

 特産品の販売 

 特産物販売交流（特に魚：貝類やキノコや山菜など西東京市には特産物） 

 コロナのため、落ち着くまでは大規模な交流は、難しいと思います。不要不急の外

出が制限されているため食に関するものは、今関心が高いと考えます。また、支援

にも繋がるものとして、物産展、通信販売等、時機に応じたものから初めてはと思

います。 

 

＜体験プログラム等の実施＞（3 件） 

 田舎暮らしを体験できるプログラム 

 自然体験ができるプログラム 
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 今は、アンテナショップの設置ぐらいしか出来ないと思いますが、コロナが落ち着い

てからは、学校を通しての体験教室や冬休み夏休み時期に参加を募り、市が主導

での子供体験教室。子供だけではなく、大人の体験教室も良いと思います。 

 

＜教育関係＞（15 件） 

 学校給食に郷土料理を取り入れる（3 件） 

 学校でのオンライン交流 

 今は、コロナ禍で難しいですが、小、中学校児童の交流が持てればと思います。オ

ンラインでの交流でそれぞれの都市の紹介をしあう、給食の時間をオンラインで共

有したりも交流が深まるかもしれませんね。 

 交換留学教育（小・中学校）で、1～2 週間。 

 小学校の遠足や宿泊行事で訪れる。 

 子供たちの林間学校や臨海学校の実施 

 公立学校等での遠足や林間学校。 

 小学生や中学生が移動教室などでその都市を訪れて、都市を知るのはいいので

はないかと思う。 

 学校教育から交流があると長期的に見て深まる、広がるのではないか。 

 小中学校のスポーツ大会などでの共同での交流 

 大人だとあくまで各都市の PR 目的か、非常に限定的な交流になってしまうかと

思いますので、子供を主として頂き、交換留学などで他地域の文化を体験する機

会があればと存じます。ただ、その費用は税金である以上、各都市の PR だけに終

わらせることのない様にして頂きたいです。 

 環境や郷土品で子供達には出来る事をしてあげて下さい。私は昔会津に修学旅

行に行きましたし父方の田舎が福島県ですが、赤べこ作りは楽しかったです。そう

言う自分たちで作れるモノやオンライン旅行などで今は十分ですね。 

 地方都市から都心へ進学する学生への支援 

 

＜現地の人との交流＞（4 件） 

 現地の方と交流できる機会を設ける 

 姉妹都市・友好都市が成果を挙げている事業者と、その方々との交流を希望する

西東京市の同種事業者との引き合わせ機会の設定 

 現地の人と現地のことを深く知れるような交流会 

 姉妹都市・友好都市と西東京市との農業関連や商工会同士の情報交換の場を

設けるなど。 
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＜広報関係＞（3 件） 

 地元ラジオ局（FM 西東京）での各姉妹都市等の広告、地元の方のお話等の

放送 

 西東京市の SNS を通じての姉妹都市・友好都市の情報発信 

 市の広報誌への情報発信 

 

＜スポーツを通しての交流＞（2 件） 

 スポーツ交流事業 

 野球やサッカーなどの決勝大会 

 

＜その他＞（11 件） 

 姉妹都市・友好とで作られている、その土地ならではのレシピの配布や動画配信。

試食する機会や、料理教室で体験できればなお良し。 

 移住のあっせん 

 各地のニュースを有線放送等で流す。 

 例、そのものが非常によい。実際にできたら素晴らしい。 

 若い世代に向けて発信 

 現地ツアーはコロナが収束しないと難しそうなので、特産品を食べれる施設。 

 特産品を使った飲物や飲食提供（期間限定） 

 各交流都市における行政施策の比較なども見てみたいと思いました。 

 基本的にコロナ禍とまだ原発事故からの国の数値基準は震災前から引き上がっ

ているまま、下がらず根拠の無い状況で安全だと子供達に食材を勝手に食べさせ

る行為だけは止めて頂きたい。群馬や茨城のキノコ類からは今でも高い放射性物

質の数値が出ています。（調べれば出ます） 

 観光名所の写真展 

 市民まつりで、アピールする 
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問１７  その他、姉妹都市・友好都市についてご意見がありましたらご自由にご記入く 

ださい。 

 

＜周知について＞（7 件） 

 姉妹都市・友好都市について、あまり知らなかったので勉強になりました。西東京

市に長く住んでいても、知らない人も多いと思うので、もっと市としてもアピールし

てほしいと思いました。 

 西東京市の姉妹都市・友好都市が私を含めどこなのかも知らない方が多いと思

うので、市報やホームページでもっと取り上げて少しでも目に触れる機会を増やせ

ば良いと思います。 

 そもそも、姉妹都市と友好都市の違いがよく分かりません。また、せっかく３か所も

あるのに、市民に知られていないのはもったいないように思う。もしかしたら、市役

所などでは PR してあるのかもしれないが、普段使う場所で PR していなければ知

る機会もない。もっと市民に知ってもらえる機会を増やしてほしい。 

 姉妹都市・友好都市について全く知らなかったです。市役所や駅、パルコ、学校な

ど市民のよく行く場所の一番目立つ場所に大きな看板や垂れ幕などがあるとより

周知ができるのかなと思いました。 

 市報等でもっと積極的に広報するのが良い（魅力等） 

 このアンケートで初めて、西東京市に姉妹都市があることを知りました。日頃から、

3 市町を姉妹・友好都市であることを身近に感じられるような（スーパーで 3 市町

の品物のコーナーがあるといったように）姉妹都市・友好都市の PR をした方が良

いように思います。 

 交流先の決定理由がよくわからない。もっと姉妹都市、友好都市の露出を多くした

ら良い。 

 

＜交流について＞（6 件） 

 早くコロナが収束して姉妹都市・友好都市と自由に交流できるようになることを望

む。 

 幅広い年代で交流が出来れば良いのでは。是非、観光で参加したとしたいと考え

ています。 

 実際に交流をして、自分の知らないことをしっかり学びたい。ぜひ、積極的に参加し

ていきたい。 

 それぞれ特徴が異なる地域であり、都市部ベットタウンの西東京市とは異なる暮ら

しぶりが有ると思います。自身は地方の田舎で育ち、現在は西東京市で就学前の

子供を育てている身としては、子供世代が、授業、社会科見学や給食等を通じて、
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姉妹都市・友好都市の地理や暮らしに触れ、同じ日本の中の多様性について視

野を広めるきっかけになれば良いなと思います。 

 現在コロナ禍で積極的な交流イベントは難しいと思いますが、コロナ禍が落ち着い

た際には、より交流が深まるような取り組みがあっても良いと思います。 

 市役所職員の交流研修。 

 

＜割引制度等について＞（2 件） 

 宿泊のあっせん、助成等があれば活発になるのではと思います。 

 宿泊割引等現地を訪れやすくする。 

 

＜現在の姉妹都市・友好都市について＞（4 件） 

 福島県の大内宿は観光で行った所かもしれません。茅葺屋根の家が立ち並び、蕎

麦をいただきました。子供達にも見せてあげたい街並みです。 

 サントリーの工場見学に行った時に、白州蒸留所が紹介されていました。水にこだ

わるサントリーが選んだ自然豊かな美しい場所なのだと思いました。 

 西東京市に住む前は甲府市に住んでいたので姉妹都市が山梨県であることに驚

きました。北杜市は甲府市からは遠くでしたがよく宿泊しました。自然が多くて水や

星空がとてもきれいです。 

 とても素敵な都市と友好都市になっていると思いました。 

 

＜新たな姉妹都市・友好都市について＞（2 件） 

 姉妹、友好都市を増やす 

 姉妹都市・友好都市のみに限定せず、西東京市民や事業者が交流を希望する都

市との新規交流を検討していただきたい。 

 

＜その他＞（12 件） 

 旧須玉町はよく行ったし、福島の下郷町にも行ったことがあるが姉妹都市や友好

都市だったことのメリットなどを生かしたことがない。せっかくなので、何かのメリッ

トやつながりを感じたい。 

 山梨県北杜市には、仕事の関係でお取引先があり、たまに同市へ訪れます。今後

は西東京市との友好都市であることも意識して訪問し、何か有益となる接点が無

いか探してみるように心掛けたいと存じます。 

 知名度が高い都市と交流を持った方が良いと思う。 

 物産展を行う際によくある物産展というより、お洒落な空間でお洒落なパッケージ

のものを多く取り扱うなど、20 代～40 代をターゲットとしたものを行っても良いの
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かなと思います。吉祥寺などにいくと、そういった取り組みがされていて、関心も高

いですし、多くのものを買っていたりもします。 

 子ども時代から他の自治体で学び、また結婚して千葉へ、市内に戻っても 23 区

内で仕事…とすごしてます。西東京市内については知らないことが多く申し訳あり

ません。昨年からやっと市内薬局で勤務しておりますので、もっと知りたいと思って

います。 

 今まで実施した都市間交流について、どのようなメリット・デメリットがあり、その成

果を今後の市政に反映していくのかの市としての方針を明確にしてもらいたい。 

 スーパーなどで特産品のフェアなどがあれば手軽に手に取ることができる 

 一方通行にならないような取り組み。 

 震災からまだまだ癒えぬ部分がある場所も多いです。千葉もそうですし・・・手助け

はしてあげたいですが、西東京市も財政難らしく街の公共設備すらままなって居ま

せんよね。田無側の歩行者用道路も危ないですし。他の地区どうこうより、先に自

分たちの市の安全性をしっかりして欲しいです。今娘の学校横にスーパーが立とう

としてますが・・・其方も小学生用の通学道路問題がどうなったのか不安です。姉

妹都市に関しては全部が平和平穏になってからで良いです。 

 普段は姉妹都市、友好都市の事は気にかけた事はないので、何かイベントに参加

することがなければ意識することは無いかと思います。 

 特にありません。（2 件） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西東京市 


